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Pour : Développement parc éolien du massif du sud 
 

 
           Accès au Massif du sud 
 
Bonjour, 
 
     Je suis un homme de 50 ans amant de la 
nature. Depuis toujours je pratique des activités 
reliées  à celle-ci pêche, camping, chasse  et 
trappage. 
 
     Mes premières visites  au massif du sud 
remontent au début des années 1980, c’était ma 
première chasse à l’orignal. 
Le territoire était alors encore très peu développé 
et les accès assez limité . Nous nous retrouvions 
alors plusieurs personnes sur un même territoire 
de chasse. 
Et puis les compagnies forestières on fait des 
chemins pour pouvoir faire des coupes de bois 
un peu partout sur le territoire. 
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C’est à partir de 1994 que j’ai pu chasser de 
façon régulière l’orignal dans le secteur du 
massif du sud, les chemins fait par les 
compagnies nous donnait des entrées sur le 
territoire. Aussi plusieurs chasseur se sont 
installer sur le territoire pour y pratiquer leurs 
activités  de plein air. 
 
C’est en 1999 que j’ai commencé l’activité de 
trappage , ce qui m’amène à circuler sur la 
majorité du territoire accessible  du Massif du 
sud. 
 
Aujourd’hui un projet de parc éolien est prévu 
sur ce territoire. Comme tout projet, cela apporte 
des entrées nouvelles on prévoit plus de 50 km 
de chemin nouveau ou améliorer  et aussi la 
construction de 7 nouveaux ponts ce qui 
apportent la possibilité à d’autre adepte du plein 
air de pouvoir pratiquer leurs passion. 
 
Contrairement au compagnie forestière qui 
quand elles ont terminé le travail dans un secteur 
laisse aller leurs chemin aux intempéries, la 
compagnie responsable des éoliennes se doit de 
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faire un entretien régulier de ses chemins pour 
pouvoir garder l’accès à celles-ci. 
Tous ces chemins,  demeureront toujours 
accessibles pour ceux comme moi veulent 
fréquenter le massif du sud. 
 
Pour moi et aussi pour de nombreux autres 
adeptes de la nature c’est un plus, Car pour 
pouvoir profiter d’une richesse  il faut pouvoir y 
accéder. N’oublions pas que si il n’y avait pas eu 
les compagnies forestières ces personnes ne 
pourraient pas  y pratiquer leurs passions et 
aujourd’hui ce projet d’éolienne qui va sûrement 
nous ouvrir d’autre secteur du massif, 
permettront à  d’autre personne d’accéder à ce 
territoire et de profiter de ce bijou qu’est le 
massif du sud. 
 
 
M. Marc Bilodeau 
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